

**HAMBATAN PENGESAHAN *INDONESIA-  
AUSTRALIA COMPREHENSIVE ECONOMIC  
PARTNERSHIP AGREEMENT (IA-CEPA)*  
2010-2019**

*Obstacles of Indonesia-Australia Comprehensive  
Economic Partnership Agreement (Ia-Cepa)  
Ratification 2010-2019*

**SKRIPSI**



**Disusun Oleh:  
Meutia Aurani  
(20170510087)**

**Dosen Pembimbing:  
M.Faris Al Fadhat, S.IP., M.A., Ph.D.**

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA  
2021**

**HALAMAN JUDUL SKRIPSI**

**HAMBATAN PENGESAHAN INDONESIA-AUSTRALIA  
COMPREHENSIVE ECONOMIC PARTNERSHIP  
AGREEMENT (IA-CEPA)  
2010-2019**

**OBSTACLES OF INDONESIA-AUSTRALIA  
COMPREHENSIVE ECONOMIC PARTNERSHIP  
AGREEMENT (IA-CEPA) RATIFICATION  
2010-2019**

Disusun Guna Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana Pada  
Program Studi Hubungan Internasional  
Fakultas Ilmu Sosial dan Politik  
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

**Disusun Oleh:  
Meutia Aurani  
(20170510087)**

**Dosen Pembimbing:  
M.Faris Al Fadhat, S.IP., M.A., Ph.D.**

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA  
2021**

## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang ditulis asli hasil karya tulis saya sendiri dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana, baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun di perguruan tinggi lain.

Dalam karya tulis ini tidak ada karya, ide, dan pendapat orang lain kecuali tertulis dengan referensi yang jelas dan dicantumkan dalam skripsi dengan menyebutkan nama serta dicantumkan kedalam daftar pustaka.

Pernyataan ini ditulis dengan sungguh-sungguhnya dan apabila dikemudian hari ditemukan ketidaksesuaian dengan pernyataan ini, saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 3 April 2021



**Meutia Aurani**

## HALAMAN MOTTO

“If your dreams don’t scare you, they are too small”  
-Richard Branson

“No challenge, no change”  
-Choi Siwon

“If plan doesn’t work, change the plan but never change the  
goal”

“Do what you have to do,  
until you can do what you want to do”  
-Oprah Winfrey

## KATA PENGANTAR

*Assalamu 'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatuh,*

Segala puji dan syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan segala nikmat dan karunia-Nya sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi dengan judul **“HAMBATAN PENGESAHAN INDONESIA-AUSTRALIA COMPREHENSIVE ECONOMIC PARTNERSHIP AGREEMENT (IA-CEPA) 2010-2019”** sebagai syarat untuk menyelesaikan studi strata 1 (satu) Program Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Shalawat serta salam senantiasa tercurah kepada Rasulullah SAW yang telah membawa manusia ke zaman yang terang benderang ini.

Dalam penulisan skripsi ini terdapat berbagai dinamika yang penulis lewati namun akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan dengan sangat baik, tentunya berkat adanya bimbingan serta bantuan dari berbagai pihak. Penulis sangat menyadari bahwa skripsi ini masih banyak memiliki kekurangan. Namun, semoga skripsi ini nantinya dapat bermanfaat tidak hanya bagi penulis namun bagi banyak orang. Oleh karena itu, penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada pihak-pihak yang telah banyak berkontribusi dalam penulisan skripsi ini, terutama kepada:

1. Bapak Dr. Ir. Gunawan Budiyanto, M.P., selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Dr. Titin Purwaningsih, S.IP., M.Si., selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
3. Ibu Dr. Nur Azizah, M.Si., selaku Ketua Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
4. Bapak M. Faris Al-Fadhat, S.IP., M.A., Ph.D., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan waktunya serta memberikan arahan, masukan dan menjadi panutan selama proses penulisan skripsi.

5. Seluruh dosen pengampu mata kuliah Program Studi Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta atas segala ilmu yang telah diberikan selama penulis menempuh pendidikan.
6. Seluruh staff Tata Usaha dan staff Program Studi Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta atas kesabaran dan bantuan yang telah diberikan dalam menangani administrasi dan hal lainnya.

Terimakasih juga penulis ucapkan kepada semua pihak yang telah terlibat dalam perkuliahan hingga penulisan skripsi namun tidak bisa disebutkan satu-persatu. Semoga Allah memberikan memberikan balasan berupa kebaikan yang berlipat ganda.

*Wassalamu'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatuh.*

Yogyakarta, 3 April 2021



**Meutia Aurani**

## HALAMAN PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil'alamin, puji dan syukur kepada Allah SWT karena berkat dan rahmat-Nya, sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi yang merupakan syarat untuk menyelesaikan studi strata 1 (satu).

Skripsi ini dipersembahkan untuk kedua orang tua penulis yang merupakan alasan utama dalam segala hal terutama dalam menempuh pendidikan. Terima kasih telah berusaha untuk menjadi sosok Ayah dan Ibu yang baik untuk anak-anaknya. Terima kasih atas segala bentuk perlindungan dan kasih sayang yang telah diberikan. Ucapan terima kasih tidak akan pernah cukup untuk menggantikan segala jasamu, namun, semoga anak perempuanmu ini kelak bisa membuatmu bangga dengan caranya sendiri. Terima kasih atas segala pengorbanan yang telah dilakukan demi bisa memberikan pendidikan yang terbaik untuk anak-anaknya. Terima kasih atas doa-doa dan dukungannya sehingga anak kedua dari tiga bersaudara ini bisa menyelesaikan tugasnya sebagai mahasiswa dengan baik.

Teruntuk diri sendiri, skripsi ini dipersembahkan untuk diri ini yang sudah mau berjuang, bertahan dan berusaha untuk menyelesaikan segala kewajiban. Menyelesaikan skripsi dalam waktu sepuluh hari boleh dibanggakan, namun jangan lupakan orang-orang yang sudah hadir dan memberikan dukungan. Yang terpenting, terima kasih sudah menerima diri sendiri dan selalu berusaha untuk berdamai dengan diri sendiri.

## HALAMAN TERIMA KASIH

Penulis juga ingin mengucapkan terima kasih kepada pihak-pihak yang telah terlibat dan berkontribusi dalam perkuliahan hingga penulisan skripsi. Diantaranya adalah:

1. Kinan Dewantara aka Kinoy, adikku satu-satunya. Terima kasih telah menjadi *number one go-to person* dalam hidup Mbak Tia sampai detik ini. Terima kasih sudah mau mendengarkan segala keluh kesah yang Mbak Tia curahkan 24/7 dengan baik dan tanpa pernah bosan. Terima kasih udah selalu ada *even at the worst time of my life and accepting all my imperfections and all the bad things on me*. Terima kasih karna sudah mau belajar dewasa bersama walaupun umurmu sebenarnya belum tepat untuk menerima segala ceritaku. Terima kasih karena sudah mengingatkan tiap malam untuk menyelesaikan skripsi, mengerjakan revisi dan selalu menyemangati Mbak Tia selama perkuliahan sampai selesainya penulisan skripsi ini. Semoga impian kita untuk membanggakan Bapak dan Ibu bisa terwujudkan diwaktu yang tepat dengan jalan kita masing-masing. Aamiin.
2. Lidwina Ririh Cahyaning Tyas atau Ririh atau Rireh atau Yeyeh. Terima kasih sudah menjadi teman yang baik sejak Sekolah Menengah Pertama. Terima kasih sudah mau menerima segala kekuranganku dan berteman denganku disegala kondisi dan keadaan. Terima kasih atas segala supportnya dan selalu menjadi orang yang ikut senang disaat aku senang dan ikut sedih disaat aku sedih. Terima kasih karna sudah selalu mengingatkan untuk selalu kuat dan lebih kuat dalam menghadapi suatu permasalahan. Terima kasih karna sudah menjadi salah satu *role model* terutama dalam menghadapi permasalahan duniawi. Pokoknya terima kasih tidak akan cukup untuk menggantikan segala kebaikanmu, semoga Tuhan selalu melindungimu dan semoga kebahagiaan menyertaimu selalu, *because you*



*deserve it!* Dan paling terpenting, terima kasih sudah menjadi orang baik dan selalu berusaha menjadi orang baik!

3. STAN GENK alias Desi dan Icak karena kalian sama-sama sekolah di STAN. Dear Desi, terima kasih karna selalu ada untuk menghibur dan mendengarkan segala ceritaku. Walaupun jarak memisahkan tapi kamu selalu ada. Dibalik perbedaan waktu dan segala kesibukanmu, kamu tetap mau mendengarkan keluh kesahku. Terima kasih juga udah ngingetin untuk selalu kuat. Dear Icak, temenku sejak kelas 1 SMA, temen OSIS MPK bareng, sampe ngevent bareng. Terima kasih udah menerima sifatku yang kadang aneh dan *childish* sejak hari pertama berteman. Terima kasih selalu menyempatkan waktunya untuk bisa main dan ketemu. Pokoknya terima kasih karena kalian sudah menjadi teman yang sangat sangat baik untukku. *Happiness awaits, you guys deserve loves.* Tunggu aku untuk melepas status “pengangguran” dan menyusul kalian!
4. Cobra alias Evita, Kanya, Zaf dan Audry. Dear Kanya, teman pertamaku di perkuliahan. Terima kasih sudah nge-chat aku saat itu (2017) dan akhirnya kita menjadi teman. *All ups and downs we've been through* yah nyak. Terima kasih sudah sabar menghadapi sifatku, yang sebenarnya ada didiri kita masing-masing (moody). Terima kasih sudah menjadi diri sendiri, terima kasih sudah berjuang sampai saat ini. *No words can explain how grateful I am to having you as a friend since I'm not good at making words, but my tears show it all!* Dear Evita si ratu kreatif and *such a smart girl but easy going*, terima kasih karena kehadiranmu membuatku ingin selalu belajar lebih terutama untuk mengembangkan English skills ku dan karir perkuliahan. Dari semester pertama sekelas PPB bareng sampai satu project tugas Bahasa Inggris, Haha! *Kee being you* ya ratu kreatif dan *aesthetic!* *Soon* kita ke Korea dan ke kantor SM bareng *okay?* *Don't ever forget me* bocah Klaten! Dear Zaf aka Patrick, terima

kasih sudah menjadi sosok teman dan kakak yang baik untuk aku. Terima kasih sudah selalu mau direpotkan tiap ada rapat sampai pagi, terima kasih sudah mau berjuang bersama di KOMAHI dan tetap menerima ku sebagai teman. Semoga kita bisa meraih kesuksesan walaupun tidak di jalan yang sama seperti yang sudah pernah kita lalui (daftar tempat magang yang sama). Tetap menjadi Zaf yang periang yah! Dear Audry si paling pintar dan paling jarang main sama aku, terima kasih sudah menjadi teman yang baik. Terima kasih sudah mau *sharing* dalam hal apapun. Terima kasih sudah menjadi orang baik dan ingin terus belajar, dan yang terpenting tidak pernah pelit untuk memberikan pengalaman serta ilmunya. Dear all cobras, terima kasih sudah hadir di hidupku. Pertemanan yang sangat *roller coaster* tapi terima kasih karena sudah membuktikan kalau di dunia ini ada teman yang baik dan masih mau menerima apapun segala kekuranganku walaupun aku tidak selalu baik untuk kalian. Terima kasih udah memilih untuk *stay instead leaving me*. Kalian orang baik dan pintar, *I really meant it*.

5. Gacoan Trip and Travel alias Miwa, Prili, Mela dan Kanya. Dear Almira aka Miwa, si orang baik yang udah kerja bareng sejak taun pertama di KOMAHI jadi koor dan BP. Terus satu departemen (acara) dan akhirnya disatukan lagi di BP PNMHII. Terima kasih sudah menjadi *partner* cerita, sambat, galau dan berantem. Dear Prili si ratu drama tapi kalo gak ada dia rasanya sangat sepi. Terima kasih sudah menjadi diri sendiri, terima kasih sudah menjadi teman yang baik tapi juga ngeselin. Dear Mela si cuek dan *slow respon*, terima kasih udah selalu ada untuk menjadi teman cerita dan diskusi. Dear Kanya, sama kayak diatas, jadi gak usah banyak-banyak disini. Pokoknya, hadirmu di Gacoan sangat berarti karena recehmu sangat berarti.
6. KKN 97 Turi Sleman. Terima kasih karena sudah memberikan pengalaman selama sebulan hidup bersama. Fajar si ayah yang bijak tapi nyebelin juga

karna sering bikin aku marah-marah. Fitri si ibu dan bendahara yang baik dan sangat *caring*. Narita si kakak cewek pertama yang perfeksionis. Levana kakak cewek yang jutek abis tapi *lovely* juga hihi. Sinta si adik yang mau nemenin aku ngapain aja tapi bikin boros. Nombe si kakak cowok paling mengerti karna mau dengerin segala ceritaku. Mas Uden yang suka garing tapi paling siap siaga kalo ada apa apa. Dan Difa yang paling susah dideskripsikan tapi kalo gak ada dia rasanya kayak ada yang kurang di posko. Terima kasih sudah menjadi keluarga yang baik dan harmonis sampai KKN selesai. Semoga kedepannya harmonis terus ya.

7. Keluarga besar KOMAHI UMY atas pembelajarannya selama kurang lebih tiga tahun. Terima kasih telah menjadi tempat untuk membentuk karakter dan belajar.
8. Divisi Minat dan Bakat KOMAHI UMY, terima kasih Mamski, Papski, paktde, budhe MIB 15 lainnya karena sudah mau menerima dan membimbing serta memberikan nama baru (Uut). Terima kasih MIB 16 karena sudah menjadi kakak yang baik. Dan yang paling istimewa, MIB 17 yang sudah berjuang bersama sejak tahun pertama kepengurusan. Terima kasih sudah menjadi saudara yang baik. Untuk adik-adik MIB 18, terima kasih sudah menjadi adik yang selalu memberi *support* dan menjadi adik yang baik.
9. Kinkim Genk alias Ena dan Deak, Indah juga. Dulu kenal karna satu tempat les-lesan, sampe akhirnya terpisahkan karena kuliah. Terima kasih atas segala dukungan yang diberikan. Terima kasih selalu ada untuk menjadi teman cerita disegala keadaan. Ena si sibuk main terus tapi selalu gas kalo mau kumpul. Deak si galak tapi paling *caring* kaya emak sendiri. Indah yang paling paling paling susah dihubungin dan diajak ketemu. Terima kasih udah mau berteman dari ghibah bareng di Neutron sampe sekarang. Terima kasih sudah menjadi sosok kakak yang baik untuk aku walaupun Ena paling kecil umurnya. Jangan lupa segala cerita yang sudah kita curahkan bersama, semoga kita semua

bisa bahagia dan bisa *sharing* kebahagiaan kita masing-masing nantinya.

10. Lapis Koor PNMHII UMY 2020, terima kasih sudah mau bekerja sama ditahun terakhir kepengurusan dan tahun terakhir menjadi mahasiswa. Terima kasih sudah mengisi hari-hari, rapat dari pagi ke pagi. Terima kasih sudah berjuang bersama untuk menjadikan *event* ini sukses dan surplus. Kalian orang-orang keren, orang-orang hebat.
11. Bimbingan Skripsi Pak Faris, terima kasih sudah berjuang bersama walaupun kondisi pandemi jadi semuanya dikerjakan secara daring. Tapi kita sudah membuat Pak Faris bangga, *good job!* Teruntuk Uty dan Meli, terima kasih banyak atas segala bantuannya selama aku menyelesaikan skripsi. Terima kasih sudah mau direpotkan karna aku banyak tanya. Meli, keren banget lulus duluan. Uty, terima kasih udah mau repot bareng. *We did it guys!*

## DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL SKRIPSI .....	i
HALAMAN PENGESAHAN .....	ii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN.....	iii
HALAMAN MOTTO .....	iv
KATA PENGANTAR .....	v
HALAMAN PERSEMBAHAN .....	vii
HALAMAN TERIMA KASIH .....	viii
ABSTRAK .....	xiii
BAB I.....	1
PENDAHULUAN .....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah .....	5
C. Kerangka Teori .....	6
Teori Pengambilan Keputusan ( <i>Decision Making Theory</i> )	6
.....	6
<i>Theory of Reciprocal Trading Arrangements</i> .....	8
D. Hipotesa.....	9
E. Metode Penelitian.....	10
Metode Pengumpulan Data.....	10
Metode Analisis data .....	10
F. Jangkauan Penelitian .....	10
G. Sistematika Penulisan.....	11
BAB II.....	12
SEJARAH KERJASAMA EKONOMI DAN	
PERDAGANGANINDONESIA-AUSTRALIA .....	12

A. Kerjasama Ekonomi dan Perdagangan Indonesia-Australia.....	12
B. Inisiasi Kerjasama <i>Indonesia-Australia Comprehensive Economic Partnership Agreement</i> (IA-CEPA) .....	15
BAB III .....	19
FAKTOR-FAKTOR PENGHAMBAT KERJASAMA IA-CEPA .....	19
A. Pasang Surut Hubungan Indonesia-Australia tahun 2010-2013 .....	19
B. Tragedi Penyadapan Australia terhadap Indonesia dan Dampaknya .....	25
BAB IV .....	38
KESIMPULAN .....	38
Daftar Pustaka .....	41